



Pressemitteilung

Der Kinderrechtekoffer zieht weiter!

Erfurt, 22.11.2022. anlässlich des Jahrestages der Verabschiedung der UN-Kinderrechtskonvention (20.11.) wechselt der Koffer voller Kinderrechte unter der Schirmherrschaft von Bürgermeisterin Hofmann-Domke in Erfurt als symbolischer Staffelstab von der Moritzschule an die Bechsteinschule.

150 Kinder der 3. und 4. Klassen der Moritzschule begingen im April 2022 im Jugendhaus Fritzer den Kinderrechtetag als Abschluss ihrer Projekttag zu den Kinderrechten. Ihren Vorstellungen zur Umsetzung der Kinderrechte verliehen sie in verschiedensten Arbeiten kreativen Ausdruck. Die Arbeiten sind nun im Kinderrechtekoffer gepackt den sie voller Stolz den Kindern der 3. und 4. Klassen der Bechsteinschule Erfurt überreichen. Zeichnungen, Gedichte und vieles mehr sind darin zu finden, die teils in den Fluren des Erfurter Rathauses hängen.

Die Schülerinnen und Schüler der Bechsteinschule Erfurt haben nun bis April 2023 Zeit, den Koffer mit ihren Ideen, Forderungen und Wünschen weiter zu füllen. Dann wird dieser am Kinderrechtetag an die Dezernentin für Soziales, Bildung und Jugend übergeben, die die Arbeiten im Erfurter Rathaus ausstellen wird, um die Rechte der Kinder den Politikern und Politikerinnen näher zu bringen. „Damit die Kinder ihre Rechte besser kennen und mit diesem Wissen am gesellschaftlichen Leben teilhaben können, beteiligen wir uns am Kinderrechtetag und behandeln dieses Thema intensiv in der Schule“, sagt Jana Spitzner, Leiterin der Schule. Und weiter: „Wir legen damit den Grundstein für deren Aufwachsen in einer demokratischen Gesellschaft.“

„Der reisende Kinderrechtekoffer soll den Schülern und Schülerinnen eine Stimme geben“, sagt Carsten Nöthling, Geschäftsführer des Kinderschutzbunds Thüringen. „Die Kinder zeigen so ihre ganz eigenen Vorstellungen zu den Kinderrechten. Ein wichtiges Thema sind dabei Kinderrechte im digitalen Raum, die aus unserer Sicht bisher wenig Beachtung finden“, so Nöthling. Dazu haben die Beteiligten wie die jungen Menschen selbst aber auch Eltern oder Pädagog*innen häufig sehr eigene Meinungen, die nicht immer übereingehen. Somit sehen wir hier einen großen Bedarf an Aufklärung, denn Kinder haben ein Recht darauf, dass die Kinderrechte auch in den digitalen Räumen gelten. Das meint nicht nur den Schutz der Privatsphäre oder vor Gewalt, sondern auch die Rechte auf Zugang zu digitalen Medien sowie auf Beteiligung und Informationsfreiheit.

Die UN- Kinderrechtskonvention sichert den Kindern bestimmte Lebensstandards wie zum Beispiel das Recht auf Chancengleichheit, Gewaltfreiheit, Meinungsfreiheit, Mitbestimmung, Beteiligung sowie Bildung zu. Sie ist universelles Völkerrecht und hat eine grundlegende Bedeutung für das Aufwachsen und die Lebensumwelt der Kinder. Doch der Bekanntheitsgrad und die Umsetzung der Kinderrechte zeigen Lücken, die junge Menschen spüren. 709 Kinder haben bei einer weltweiten Befragung zur Erarbeitung der „Allgemeinen Bemerkung zu den Rechten der Kinder in Bezug auf das digitale Umfeld“ deutlich gemacht, was sie brauchen. Auszugsweise sollen benannt werden: preiswerte und zuverlässige Zugänge zu Geräten und Netzwerken, Maßnahmen zum Schutz vor Diskriminierung und Gewalt, Achtung der Privatsphäre durch Unternehmen und Eltern, wie auch die Förderung besserer digitaler Kompetenz der Eltern. Diese Aussagen unterstützen wir, indem



Der Kinderschutzbund
Landesverband Thüringen



Landesverband Gewerkschaft
Brennerei

Regierungsamt
01109 Erfurt
Tel. 0361 364110, Fax 0361 364111
Kfz-Kennzeichen: 0361-10000
www.brennerei-erfurt.de



Kinderfreizeitreff HOPPLA



wir Kinder, Eltern und Fachkräfte aufklären und fördern, sagt Carsten Nöthling, „denn Kinderrechte gelten auch im Digitalen.“

Der Koffer ist das Symbol der Kinderrechte in Erfurt. Wie ein Staffelstab im Sport wird er jährlich weitergereicht. Der Staffelstab führt eine Gruppe von Sportlern und Sportlerinnen ins Ziel. So soll es auch der Kinderrechte-Koffer tun. Er symbolisiert ein großes Ziel, dass Kinder ihre Rechte besser kennen, nach ihnen handeln wie auch Eltern, Pädagogen, eben Erwachsene diese beachten und respektieren.

Weitere Informationen unter:



Der Kinderschutzbund
Landesverband Thüringen

Johannesstraße 2, 99084 Erfurt
Telefon 0361/653 194-84 Fax: -81
Mobil: 01631624933
www.dksbthueringen.de
E-Mail: post@dksbthueringen.de